

Fecha: 27-07-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos - Domingo

Tipo: Noticia general

Título: Juan Guillermo Huichicoy Toledo: Carpintero y dirigente mapuche

Pág.: 8 Cm2: 219,4

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400

■ No Definida

Juan Guillermo Huichicoy Toledo: Carpintero y dirigente mapuche

Dirigente mapuche en la zona costera de Valdivia, carpintero, buen vecino y amante de su familia son características que definieron la vida de Juan Guillermo Huichicoy Toledo (Q.E.P.D.), nacido el 16 de marzo de 1963 en Valdivia y quien abandonó la vida terrenal el pasado 14 de julio de 2025, a los 62 años de edad. Juan Guillermo Huichicoy Toledo fue uno de los siete hijos de Juan Huichicoy Huichicoy y Novelina Toledo Leal. Pese a que su padre era originario de Los Molinos, estudió la enseñanza básica en Futrono y a los 14 años de edad se incorporó a la vida laboral, desempeñándose en diferentes oficios en Osorno y Talcahuano. Entre 1982 y 1984 le correspondió cumplir con su servicio militar obligatorio en el Regimiento Pudeto de Punta Arenas, donde forjó buenas amistades con compañeros de armas que formaron parte de su grupo de amigos hasta los últimos años de su existencia. Después de su experiencia militar regresó a Los Molinos, donde contrajo matrimonio con Lucy Chicuy Collilef (O.E.P.D.) el 23 de enero de 1986. Del matrimonio nacieron dos hijos: Juan y Nancy, mientras que la descendencia se prolongó a Sofía, quien se transformó en su nieta regalona. En el año 2015 falleció su esposa.

En el ámbito laboral, cuando se estableció en la zona costera de Valdivia se dedicó inicialmente a la pesca y luego desarrolló el oficio de carpintero, hasta que llegó el momento del adiós.

 Paralelamente, Juan Guillermo Huichicoy Toledo fue un



JUAN GUILLERMO HUICHICOY TOLEDO PARTIÓ A LOS 62 AÑOS DE EDAD.

14

de julio de 2025 se produjo el fallecimiento de Juan Guillermo Huichicoy Toledo. Fue carpintero, pescador y dirigente mapuche en el sector de Los Molinos.

destacado dirigente mapuche y junto a su esposa fueron socios fundadores de la Comunidad Indígena Fey Tañi Mapu de Los Molinos Alto, de la cual se transformó en su presidente por un periodo de 15 años. En ese tiempo construyeron la ruka de la comunidad. También, durante su juventud fue uno de los fundadores del club Peñarol de Los Molinos. A dos semanas de su falleci-

miento, su hija Nancy Huichicoy señala que su padre "era hincha de la Universidad de Chile y le gustaba organizar comidas y aniversarios en la ruka. Fue una persona muy querida por su familia y la de su esposa. Los pescadores le tenían mucho cariño y en la comunidad era conocido como 'Cocho'. Como padre, siempre se preocupó porque a su familia no le falte nada y durante toda su vida trabajó para suplir cualquier necesidad. Además, siempre fue cercano a sus hijos y estaba orgulloso de nuestros logros". Durante los últimos nueve años compartió su vida con Lorena Rubilar. Juan Guillermo Huichicoy Toledo falleció el 14 de julio de 2025, a los 62 años de edad. Ahora descansa en el cemen-

terio indígena de Los Molinos.